



**Nombre de alumno: Heidi Isabel Trujillo
García.**

**Nombre del profesor: Guillermo
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: Ensayo “Importancia
de los métodos de sujeción y contención
en la práctica diaria del mvz”**

**Materia: Etología, fundamentos de
zootecnia y sujeción**

Grado: 2°

**Grupo: Medicina veterinaria y
zootecnia.**

IMPORTANCIA DE LOS METODOS DE SUJECIÓN Y CONTENCIÓN EN LA PRACTICA DEL MEDICO VETERINARIO ZOOTECNISTA

La práctica veterinaria de método de sujeción y contención, nos permite desarrollarnos para saber sobre los trabajos clínicos, sobre como sujetar a un animal sin correr riesgos innecesarios, tomando todas las medidas adecuadas para cada caso. En las clínicas de animales domésticos es importante que llevan a cabo los métodos de sujeción y/o de contención, por si el animal se encuentra enfermo, ya que es nuestro objetivo buscar el dolor del animal para tener evidencia de signos o síntomas clínicos o por si el animal tiene miedo u otro tipo de dolor que les pueda ocasionar una agresividad y pueden estar en riesgo tanto como ellos como el personal veterinario, por eso es importante sujetar adecuadamente a los animales para evitar algunas lesiones. Los métodos de sujeción adquieren tres importancias en los animales de tracción, por un lado, las maniobras corrientes para el manejo seguro del animal, por otro lado, aquellas maniobras bruscas de animales de gran porte y por último aquellas inherentes a la unión al equipo de trabajo.

Las técnicas de sujeciones y contención son esenciales no solo para la seguridad del personal veterinario, sino también para la seguridad de los animales que son tratados. Es importante el uso adecuado de los equipos de sujeción y del mantenimiento que se les da a estos equipos para así logara la máxima seguridad y eficacia.

Es fundamental conocer los diferentes tipos de técnicas de sujeción que hay como las sujeciones manuales, la sujeción instrumental y la sujeción química, cada una es adecuada. Igual es fundamental saber sobre las precauciones para el manejo de un animal.

Los métodos de sujeción son usados para impedir o limitar los movimientos defensivos de los animales, con el propósito de salvaguardar la integridad física del médico veterinario y de sus ayudantes, para evitar lesiones al paciente, y para colocarlo en una posición mas cómoda para su manejo. Contener a un animal consiste en mantenerlo en una determinada posición en la cual pueda ser examinado correctamente, sin peligro al veterinario, operadores o para el propio animal.

Las formas más adecuadas para acercarse a capturar, sujetar, derribar e inmovilizar a los animales para examinarlos, son tres formas, la simple la cual es la sujeción normal del animal, utilizando solo las manos, en los físicos utilizan elementos accesorios, como mecates, instrumentos especiales, etc y los químicos donde se apoyan con aplicaciones de tranquilizantes o anestésicos, estos nos permiten la manipulación y el mane del animal.

La mejor forma de tomar precauciones en el manejo con el animal, es conocer algunos detalles de su comportamiento. El comportamiento del animal están muchas veces ligadas al ambiente, crianza o clima, pero la mayor parte de las veces tiene basamento en aspectos conformacionales del mismo. Por otra parte, las variaciones del comportamiento normal son los primeros síntomas de enfermedad detectable en un animal.

El Prof. Dr. Enrique Rimbaud, MSc. Dra. Nohemy Pineda, MSc. Dra Luz Adilia Luna y Dr. Luis Ramón Chavarria, escribieron contenido de métodos de sujeción y aplicación de inyectables, donde vienen definiciones, precauciones, clasificaciones, sistemas de los métodos de sujeciones, la seguridad de trabajos de ganados, hasta los manejos de cada animal, equino, bovino, suinos, caninos, felinos y de animales de laboratorio. Dicen que hay diferentes formas de sujetar a un animal, dependiendo que animal es, para un perro están los bozales de plástico o los de venda de gasa, en bovinos están las pinzas con tenaza y los lazos, en ovejas se utiliza cualquier sistema de sujeción para que pierda la atención permitir el manejo total, en cerdos con lazos metálicos por detrás de los colmillos y en los equinos tiene múltiples sistemas para que pierda la atención.

La mayoría de los procedimientos que necesitan sujetar o restringir los movimientos de un paciente son electivos, por lo que un operador responsable debe planificar con el mínimo cuidado todos los detalles que garanticen el éxito de las técnicas escogidas y seguridad para las partes involucradas, animales y personas.

Una persona que decide inmovilizar un animal es responsable por su seguridad y su vida. La técnica usada debe ser segura para todo el personal involucrado.

Maria Inés Ripa, hizo el libro de sujeción y contención de animales pequeños y exóticos en la practica diaria, es como una guía para saber del manejo y contención de todo tipo de mascotas que entren en la clínica veterinaria. Proporciona una valiosa información sobre la sujeción y contención de los perros, gatos y animales exóticos. Si un propietario no esta preparado para contener o sujetar a su animal por que es agresivo con el mismo propietario, lo que se debe hacer en primera instancia es una relación de confianza con el dueño para que permita la manipulación del animal o tendremos que ponderar las capacidades propias de lo que cuenta un consultorio.

Toda sujeción o contención de un animal dentro de un consultorio causa estrés, así se trate de animales sanos, y es muy importante reducirlos, aun mas si se trata de examinar cachorros o animales grandes.

La sujeción no debe ser dolorosa ni estresante para el animal, y se debe considerar la individualidad, ya que animales de la misma especie pueden tener respuestas diametrales opuestas ante la misma acción. Es necesario utilizar el criterio profesional y el sentido común para elegir la técnica que se va a aplicar en forma oportuna.

Se requiere una cantidad de instrumentos, más o menos prácticos, folclóricos, lesivos, etc. Para lograr una sujeción y que cada profesional heche a mano al que este mas habitualmente acostumbrado o e es mas confiable. Esa cotidianeidad, hace que a veces las herramientas de sujeción no se mantengan en buen estado, lo que puede resultar peligroso.

En general una herramienta hace un trabajo más fácil de ejecutar y sola mente los seres humanos han desarrollado un gran nivel de habilidad en el uso racional de herramientas.

Los métodos de sujeción y contención nos permiten tener un mejor tratamiento, diagnostico, tener una mejor examinación con los animales y hace que tanto como el personal veterinario como en los animales tengamos un ambiente seguro donde protege de algún daño, agresividad, lesiones (ya sean leves o graves), etc. Esto puede ocurrir durante un trabajo clínico o ya sea durante un tratamiento de alguna enfermedad. De igual manera hace que mejore la práctica clínica. Los métodos de sujeción y contención permiten que haya una practica segura y así a su vez pueda ser profesional y es reflejado entre el personal, técnico.

Bibliografías:

-Todo de sujeción formas mas adecuadas para acercarse, capturar, sujetar a los animales para examinarlos

-Sujeción y contención de animales pequeños y exóticos en la practica diaria, edición: 2013 ISBN: 978-950-555-411-9

-Métodos de sujeción y aplicación de inyectables- bio-nica.info, Rimbaud 2005f. pdf